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  Geschäftsführung  

Ausschuss für Kultur 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Petra Koßmann 
 
563 - 5296 
563 - 4633 
petra.kossmann@stadt.wuppertal.de 
 
26.11.18 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur (SI/1360/18) am 
07.11.2018 
 

Anwesend sind: 
 
  
Vorsitz 
 
Herr Dr. Rolf-Jürgen Köster ,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Erhard Werner Buntrock , Herr Eckhard Klesser , Herr Christian Schmidt ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Maren Butz , Herr Heiner Fragemann , Frau Sabine Schmidt , Frau Ursula Schulz ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Dagmar Liste-Frinker , Herr Peter Vorsteher ,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Frau Ingrid Pfeiffer ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Bernhard Sander ,  
  
von der Fraktion PRO Deutschland/DIE REPUBLIKANER 
 
Frau Claudia Bötte ,  
  
als sachkundige Einwohner/in 
 
Herr Prof. Dr. Lutz-Werner Hesse ,  
  
von der Verwaltung 
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Herr Dr. Lars Bluma , Herr Matthias Nocke ,  
  
als Gast 
 
Herr Thomas Braus , Herr Berthold Schneider , Herr Dr. Daniel Siekhaus ,  
  
Vertreter/innen der Verwaltung 
 
Herr Raphael Amend , Frau Michaela Fasler-Busch , Frau Julia Kohake , Frau Birgit König , Frau 
Andrea Nickl , Frau Cordula Nötzelmann , Frau Dr. Bettina Paust , Herr Dr. Benjamin 
Reissenberger ,  
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Petra Koßmann 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    18:15 Uhr 
 
 
Änderungen zur Tagesordnung wie folgt: 
 
TOP 5 „Vorstellung des Marketingkonzeptes für das Theater am Engelsgarten während der 
Bauphase Engelshaus wird auf die kommende Sitzung vertagt. 
 
Dafür wird unter TOP 5 Herr Braus über diese Baustellensituation kurz berichten 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 
  
  

 Beschluss des Ausschusses für Kultur vom 07.11.2018: 

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird einvernehmlich verabschiedet.  
 

  

2 Herr Daniel Siekhaus stellt sich vor (neuer Geschäftsführer der Wuppertaler 
Bühnen und Sinfonieorchester GmbH) 

  
 Herr Dr. Sieckhaus stellt sich als neuer Geschäftsführer der Wuppertaler Bühnen 

und Sinfonieorchester GmbH kurz vor.   
 

  

  

3 Herr Benjamin Reissenberger stellt sich vor (neuer Orchestermanager des 
Sinfonieorchesters Wuppertal) 

  
 Herr Dr. Reissenberger stellt sich als neuer Orchestermanager des 

Sinfonieorchesters Wuppertal kurz vor.  
 
Auf Nachfragen von Herrn Vorsteher und Frau Pfeiffer bezgl. des 
Educationteams antwortet Herr Schneider, dass alle Sparten sich bemühen enger 
zusammenzuarbeiten, um die Ressourcen besser bündeln zu können. 
 
Herr Dr. Köster regt an, das Thema „Arbeit des Educationteams“ nach der 
Spielzeit als ein TOP in eine Kulturausschusssitzung aufzunehmen.  
 

  

  

4 Engelsjahr 2020 - Weiterentwickelte Planung und Stand der Finanzierung 
Vorlage: VO/0912/18 

  
 Herr Nocke bestätigt den Kulturausschussmitgliedern, in der Sitzung am 5. 

Dezember 2018 die Gesamtfinanzierung des Projektes vorzulegen. 
 
Frau Kohake ergänzt, dass es sich bei der Vorlage um die Darstellung eines 
vorläufigen Programms handelt, welches auch zeitnah auf der Website 
veröffentlicht und nach und nach ergänzt wird.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Sander, nach welchen Kriterien Projekte wegen 
fehlender finanzieller Mittel gestrichen werden, antwortet Herr Nocke, dass bis 
zum jetzigen Zeitpunkt noch kein Projekt gestrichen wurde und gründlich 
aufbereitete Bemessungskriterien als Grundlage für derartige Entscheidungen 
dienen, die dann innerhalb einer Programmkonferenz getroffen werden.  
Herr Nocke sagt zu, sollte es zu Negativentscheidungen kommen, dem 
Kulturausschuss in Form einer Auflistung darüber zu informieren.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Kultur vom 07.11.2018: 
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1. Der Rat der Stadt nimmt die aktuelle Veranstaltungsübersicht zur Planung 

des Veranstaltungsjahres ohne Beschluss entgegen (Anlage).   
 

2. Die zum jetzigen Zeitpunkt gesicherte Finanzierung wird vom Rat der 
Stadt genehmigt.  

 
3. Zur Deckung der noch nicht finanzierten Projekte wird die Verwaltung 

beauftragt, weitere Zuschüsse zu beantragen und zusätzliche Sponsoren, 
Stiftungen und mögliche Partner zu gewinnen.  

 
 

  
Einstimmigkeit  
 

5 Vorstellung des Marketingkonzeptes für das Theater Am Engelsgarten 
während der Bauphase Engelshaus - Herr Schaarwächter 

  
 Einvernehmlich wird der Tagesordnungspunkt auf die Kulturausschusssitzung am 

5.12.18 vertagt. Herr Braus schildert noch kurz die derzeitige Baustellensituation 
am Theater am Engelsgarten 
 

  

  

6 Finanzierung der Toilettenanlage ARALANDIA im Zoologischen Garten 
Vorlage: VO/0859/18 

  
  

 Beschluss des Ausschusses für Kultur vom 07.11.2018: 

 
Für die Finanzierung der Toilettenanlage in dem neuen Komplex ARALANDIA 
werden in 2018 außerplanmäßig 250.000 € bereitgestellt.  
 
 

  
Einstimmigkeit  
 

7 Kunstausstellung Wuppertal 2019 
  
 Frau Paust ergänzt den vorgelegten Ausschreibungstext um die Ausweitung der 

Ausstellungszeit, die von Fördergebern angeregt wurde. Der aktuelle 
Ausstellungszeitraum ist nun vom 2. Mai bis 7. Juli 2019. Diese Ausweitung hat 
entsprechende Auswirkungen auf die Kostenkalkulation.  
 

  

  

8 Kulturbericht 2017/2018 
  
 Der Kulturbericht 2017/2018 wird einvernehmlich entgegen genommen. 

 
Auf Nachfrage zum Verein Mare im Kulturort Cafe ADA berichtet Herr Nocke, 
dass die GWG das Grundstück nach wie vor verkaufen möchte. Die 
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Kulturverwaltung hat während intensiven Gesprächen mit der GWG und den 
Vereinsmitgliedern von Mare e.V. ihr Bestreben mehrfach und deutlich 
vorgetragen.  
 
Frau Pfeiffer möchte wissen, ob die Verhältnismäßigkeit der Förderhöhe und der 
Arbeitsinhalte und-ergebnisse der institutionell geförderten Einrichtungen 
Kindermuseum und Medienprojekt geprüft wird. Herr Nocke dazu, dass diese 
Frage in Bezug auf das Medienprojekt der Fachverwaltung Soziales bzw. dem 
Fachgremium Jugendhilfeausschuss gestellt werden sollte. Die Leiterin des 
Kindermuseums Frau Anette Harms soll in einer der nächsten 
Kulturausschusssitzungen eingeladen werden. 
 
Herr Nocke ergänzt, dass die Themen institutionell geförderten Einrichtungen im 
Bereich Kultur, Veranstaltungsformate, Formate Kulturbüro auf der Agenda des 
Geschäftsbereichs 2.2 stehen. 
 
Herr Köster regt an, die Auflage von 1.000 Stück zu erhöhen und bittet die 
Verwaltung die Kostensteigerung bei einer Auflage von 5.000 bzw. 10.000 Stück 
zu prüfen.  
 

  

  

9 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 Zur Frage nach dem aktuellen Stand Pina Bausch Zentrum antwortet Herr Nocke, 

dass der Durchführungsbeschluss dazu vorab in die jeweiligen Fachausschüsse 
und am 17.12.2018 in die Ratssitzung eingebracht wird.  
 

  

  

10 Verschiedenes 
  
 Ein gemeinsamer Termin der kulturpolitischen Sprecher zu den Themen 

Nachfolge 
Dr. Finckh und arbeitsgerichtliches Verfahren  Frau Binder soll möglichst zeitnah 
gefunden werden.  
 
Herr Sander erinnert an TOP 8.1 der Kulturausschusssitzung im Februar 2018, 
wonach in einer der nächsten Kulturausschusssitzungen der Bericht von Frau 
Klement als Grundlage zum Thema Kunst im Öffentlichen Raum als 
Verwaltungsvorschlag eingebracht werden soll. 
Herr Nocke bedankt sich für die Erinnerung und sagt eine schriftliche 
Ausarbeitung dazu für die erste Sitzung in 2019 zu. Das Thema Kauf neuer Kunst 
soll allerdings in einem zweiten Schritt ausgearbeitet werden.  
 

  

  

 
 
 
„Name“ Petra Koßmann 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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